
■卓話者紹介　　　　　　　　　清野啓介君　
昭和30年鹿児島生まれ、鹿児島市の高校

を卒業、昭和49年北海道大学水産科に入学。
54年同魚業学科卒業、同学部特設専攻課程
に１年進まれ、翌55年水産会社に入社。平
成９年３月北朝鮮による拉致被害者家族連絡
会結成（以下家族会）、事務局就任。16年水
産会社を退社。17年事務局長となり25年ま
で務める。
■卓　話
北大の寮で会長は後輩でした。会長の同級
生を通じて知り合い、優しく面倒を見ました。
一昨年の寮祭で会い、機会があればロータリ
ーで拉致問題について話してほしいと言われ
ました。先頭で頑張っていた横田滋さんが亡
くなられ誠に残念で、早紀江さんは夫が２～
３年前より危ない状態でしたので、何も進ま
ないことに怒りを感じていました。我々も日
頃より政府に働きかけていましたが、与党も
動かず、野党も力がなく追求できない状況で
す。自国民の生命を守れないという情けない
のが実情です。1970年代北朝鮮による拉致
が始まったのですが、警察や公安、海保は知
っていたと思われますが、公表をせずに内部
で止めて上層部まで報告されていたと思いま
すが、国の主権の侵害となるため大問題とな
ることを恐れたのです。初期に公表していれ
ば、800人、政府は14人と言っていますが、
少しでも防げたと思います。800人以上でそ
の内77人は確定的で、私は当時の森総理に
マスコミの前で土下座をして訴えました。そ
れから20年以上過ぎ当時からを知るのは私
だけとなってしまいました。
拉致された人を何故取り戻せないのか。日
本には国民を守るというシステムが欠如して

います。守らなければならない警察、公安、
海保は各自の権益を守るだけで国際問題には
踏み込まないのです。政治家もあまり関わり
たくないのです。2006年ブッシュ大統領に
町村外相と面談し、この問題を説明したが、
日本は北朝鮮の情報を持っていないことに気
づきました。戦前は情報収集の学校まで作り
集めていたのに、その反動でしょうか。
2014年北朝鮮との拉致問題に関するスト

ックフォルム合意で再度拉致者を調査する特
別調査委員会を設置して現状報告をすること
となったが、その時に正恩をICCに訴えるべ
きだったと思う。オバマ大統領の圧力により
横田夫婦をモンゴルでめぐみさんの子に面会
させて訴えることを止めたのです。
2004年小泉総理が北朝鮮に行き５名が戻

り11月に横田めぐみさんの遺骨が送ってこ
られましたが、DNA鑑定により偽物と分か
り驚きました。その時の副官房長官は安倍さ
んで、これ以上要請すると、命が危なくなる
と思い止めました。
硬直状態が続いていますが、何をするか分

からない国との交渉で、人質を取られている
中で、生きて帰ってくることが主としていま
す。しかし、政府の中には国交正常化が先で
あると考えている方もいて、田辺社会党と金
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丸自民党の時、北朝鮮に行き、持ち上げられ
正常化と共に戦争賠償を狙われたが、金丸事
件により至らなかった。彼らは目標を決めた
らどんな策をも使い落とすようにしています。
田口八重子さんが大韓航空事件の李恩恵に
より名前が出され、その時に外務省は無視を
して正常化を進めていた。
小泉総理が正日に会って拉致者が帰ってこ
られたが、これはアメリカの動きを感じた北
朝鮮がしかたなく動いたからで、北が国益を
守る小さなもので、その後何も変わらないの
です。小泉総理は名誉のため、歴史に名を残
すために北の誘いに乗り、事務方であるアジ
ア局長も出世のため動いた。
ピョンヤン宣言は、国交正常化と戦争賠償
による経済支援が主なもので、我々被害者家
族としては、拉致問題解決の明文化していな
いものを受けないくらいの気持ちがほしかっ
たと残念に思いました。北の思うままに進め
られ、その後の交渉も同様で進まなくなって
しまいました。安倍政権に期待しましたが、
何も前に進まずに残念でした。
私の襟にはブルーリボンのバッチがありま
す。より多くの人、特に政治家に付けていた
だき、無言の圧力を北に与えたいと思います。
被害者やその家族も高齢化しています。生き
て日本に帰れるように、ブルーリボンの意味
を知って、平和な世界を作ってほしいと思い
ます。今後もご支援をお願いいたします。

■司　会　　　　　 鈴木英俊SAA出席委員
■ソング　四つのテスト　　　　深津卓也君
■来賓及び来訪ロータリアン
拉致被害者の会元事務局長　　増元照明様

清野啓介会長
卓話者に増元先輩に来ていただきました

が、私の北大の２年先輩で寮が同じで大変お
世話になった方です。薩摩隼人で筋を通す真
っ直ぐな方です。拉致被害者の先頭に立って、
北朝鮮、政府、マスコミと戦ってきた様子を
お聞かせいただきます。

木下康彦幹事
◎沼女祭の協力について
個人の支援ですので沼女の担当吉沢先生に
お願いします。

◎SAA出席委員会　　 小暮正人委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　飯島千明委員
・清野啓介君　増元照明氏をお迎えして。約
半世紀にわたり愛する家族を取り戻すため
先頭で戦ってきたお話をしっかり聞きたい
と思います。

・横山公一君　結婚記念日のお花をいただ
き。お陰様で金婚式を迎える事となりまし
た。夫婦で長く生かされたと感謝して。

・割田一敏君　昭和56年４月13日沼田で開
業して満40周年を迎えられて。これも偏
に皆様のご指導ご鞭撻のお陰と心より感
謝。今後共よろしくお願いいたします。

・天野純一君　松山英樹選手がマスターズで
初優勝。曹洞宗宗門学校の東北福祉大学出
身。その恩師阿部監督は私の晋山式にも来
てくれた方です。更なる活躍を願い。

・櫛渕光彦君　桜の季節・卒園式・進級式・
入園式と一連の行事が済んで新年度がスタ
ートできました。

・ニコニコ一週間　拉致被害者家族会増元照明
先生をお迎えして。
松野正一君　　木下康彦君　　金井正樹君
阿形登氏君　　水石清治君　　小暮正人君
宮澤孝幸君　　星野貴昭君　　南雲達也君
鈴木英俊君　　宮内明彦君　須田千秋さん
深津卓也君　　小倉　仁君　浅沼美香さん
塩浦敬之君　　持谷明宏君　　今井幸吉君
武田　寛君　　桑原　滋君　石井壮太郎君
関　真一君　　戸部聖之君　　高橋圭介君
津久井功君　　保坂充勇君　山田龍之介君
赤間昌彦君　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　小熊政則委員
清野啓介君　　木下康彦君　　天野純一君
関　真一君　　津久井功君　須田千秋さん
深津卓也君　　宮澤孝幸君　西田俊太郎君
宮田徳彦君　　持谷明宏君　　阿形登氏君
水石清治君　　金井正樹君　　小暮正人君
吉野　登君　　宮内明彦君　　塩浦敬之君
今井幸吉君　　桑原　滋君　　櫛渕光彦君
飯島千明君　　割田一敏君　浅沼美香さん
戸部聖之君　　保坂充勇君　　小熊政則君
高橋圭介君　　南雲達也君　　小倉　仁君
小菅茂雄君　山田龍之介君　　　
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例 会 報 告

委員会報告

幹事報告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

69名 41名 ４名 51.20 ％


